



Jorge Díaz Bustamante

Jorge Díaz Bustamante (1958). Nació en Puerto Natales. Kinesiólogo titulado en la Universidad de Chile, Antofagasta. En 1981 ingresó al taller literario Taliue y participó en concursos literarios, obteniendo varios premios en el género narrativo. Es uno de los fundadores del Círculo de Escritores Natalinos Cornamusa.

En la "Historia de la literatura de Magallanes", Ernesto Livacic le cita como a uno de los buenos representantes de la narrativa urbana.

"Hilario Campos", su primer cuento publicado en libro, aparece en Sendero Natalino, antología de escritores de Puerto Natales publicada en 1991.

En 1992 una selección de sus poemas es premiada en el Concurso literario del centésimo cuadragésimo tercer aniversario de la fundación de Punta Arenas por la I. Municipalidad.

En 1993, auspiciada por el Fondo de Desarrollo de la Cultura y las Artes del Ministerio de Educación, edita una antología titulada "A la hora del cuento". Es un libro que reúne a 12 narradores jóvenes, incluso su autor, y que además trae una interesante cronología del cuento magallánico.

A fines de 1994, también con el aporte de Fondart, publica "Crónicas de Ultima Esperanza", un documento ejemplar de los principales acontecimientos ocurridos en esa provincia y que viene a llenar un vacío importante, por cuanto esa zona de tantas bellas e interesantes historias, carecía de un libro que, como los publicados con la misma finalidad, sólo se refieren a los hechos de las provincias de Magallanes y de Tierra del Fuego.

De su libro de cuentos "Ellos no lo saben", publicado en los talleres de la Imprenta Atelí Ltda. en 1992, extraemos su narración corta "La condena":

"Se decía trovador, porque caminaba descalzo a la luz de la luna leyendo a poetas desconocidos. En sus bolsillos se acumulaban papelitos con letra diminuta, con cantos al amor y a la humanidad. Al rayar el alba lo encontraban borracho dibujando en las murallas soles, lunas y estrellas.

"Los demás afirmaban que era un vago, un miserable, y en círculos, que se llamaban bien informados, se rumoreaba que era un degenerado. La opinión fue unánime. ¡No se podía permitir la existencia de tamaña aberración! Era perniciosa para la juventud y la patria.

"Lo condenaron a 100 años de prisión y a leer eternamente la palabra "Mierda" escrita con letras doradas en el muro de su celda".



Jorge Díaz Bustamante [artículo].

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Díaz Bustamante [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile